
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 ７月１１日（火）に大麻小の６年生
２クラス、１２日（水）に大麻西小の
６年生２クラス、１３日（木）に文京
台小の６年生２クラスが大麻中を訪れ、
今年度の中学校登校が実施されました。 
最初に、中学校の担当の先生から日

程等についての説明が行われましたが、
どの小学校の子どもたちも真剣な眼差
しでお話を聞き、たいへん立派な態度
でした。 
続いて２校時は、クラスごとに校内見学を行いました。１クラス２グループに分かれ、

中学１、３年生の授業の様子や校舎内を見て回りました。６年生の子どもたちは、意欲的
に学習に取り組む先輩たちを見て、中学校で目指すべき姿を実感したようです。また、自
分のお兄さんやお姉さんを見つけて微笑む場面も見られました。見学の途中、案内をして
くれた中学校の先生が服装や日課、特別教室等、小学校と違う面を説明をしてくれました。 

校内見学の順番を待っているク
ラスは、次の体育科の授業に向け
て身体をほぐす基本的な運動を行
いました。少し汗をかいたことで
中学校登校の緊張感も和らいだよ
うでした。 
３校時の合同授業は、６年生と

中学３年生が一緒に新体力テスト
の種目である「握力」と「立ち幅
跳び」の記録測定を行いました。
初めに、中学生が前に出て手本と
なり、準備運動を行いました。「腕
立て伏せ」や「腹筋」等の運動も
あり、６年生の子どもたちはでき
る範囲で頑張りました。その後は、
６つのグループに分かれて「握力」
と「立ち幅跳び」の計測を行いま
した。中学生の先輩方がアドバイ

スをしてくれたり、励ましてくれたりしたので、６年生の子ど
もたちは、最後まで集中して取り組むことができました。 
特別支援学級では、６年生が中学校の家庭科の授業に参加し、

中学生と一緒に学習をしました。中学校の教室で先輩方と一緒
に活動したことは、貴重な経験となったことと思います。 
今回の取組は、昨年度の中学校登校の実践をもとに、新たに
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体験授業を組み込む等、内容の改善・充実を図って実施されました。下記の子どもたちの
感想から分かるように、「中学校の授業の雰囲気を知ることで、中学校入学への意識を持た
せる。」という目的を十分に達成するものとなりました。 

 
【大麻小・大麻西小・文京台小の子どもたちの声】 ※実施後のアンケートから抜粋 
○中学生の人たちがすごく難しい勉強をしていて、自分が中学生になったら今よりも内 

容が難しくなるから、今から頑張ろうと思いました。体力テストでは、すごく優しく 
丁寧に３年生の先輩方が教えてくれて仲良くしてくれてよかったです。自分が３年生 
になったら今の３年生の皆さん方のようになりたいです。部活も勉強も諦めずに最後 
までやり抜きたいです。 

○中学生の授業を見て思ったことは、みんな真剣に話を聞いていて中学生らしい姿だっ 
たから、自分も中学生になったら、中学生らしい態度をとろうと思いました。校内め 
ぐりでは、音楽室が２つもあり、小学校と違ってびっくりしました。体力テストで握 
力をはかるときに、中学生がアドバイスをしてくれたおかげで記録が伸びて、中学生 
は教え方が上手だなと思いました。中学生と楽しくできて良かったです。 

○みんな集中して勉強していてすごかったし、中学生はとても難しそうな勉強をしてい 
ました。体力テストでは、３年生がみんな優しく教えてくれて、嬉しかったです！で 
も、中学校の体育は大変そう...。中学生になったら、算数が数学になるので、難しい 
問題も諦めずに、頑張りたいです！！ 

 
 
 

 
 
 ７月１１日（火）に市議会総務
文教常任委員会の市議会議員の
方々と議会事務局・教育委員会の
職員約２０名が大麻中を訪れ、大
麻小の６年生の中学校登校の取組
を視察しました。 
初めに、大麻中学校の小中一貫

教育事務局の先生から、中学校区
の小中一貫教育グランドデザイン
や今年度の推進体制、取組計画（タ
イムマネジメント）等についての
説明を受けました。昨年度、美術
部がデザインした「大麻スタンダ
ード」を活用し、中学校区の「３
小１中」で「一貫した指導」を行
っていることや、今年度から新た
に取り組む学校教育指導の相互参
加（校内研究の交流）、中１ギャッ
プに関するアンケートをもとにし
た小学６年生へのアドバイスの取
組等についての紹介がありました。 
その後、体育科の小中合同授業

の様子を参観していただき、小学
生と中学生が一緒に運動する姿や
互いに声をかけあい交流する姿等
を見ていただきました。 
 

市議会議員の授業参観と小中一貫教育説明会の様子 

 

 

 

 


